



### **ForKidS**

Lors du dernier congrès annuel à Lucerne, de jeunes collègues se sont rencontrés pour créer une plateforme pour les jeunes chirurgiens pédiatriques, une sorte de "forum des jeunes chirurgiens pédiatriques". Entre-temps, ce groupe s'est constitué dans presque toutes les régions de Suisse. Ils entretiennent des contacts étroits entre eux et échangent des informations au moins une fois par mois. Leur élan et leur enthousiasme se manifestent déjà par le fait qu'ils se sont donné le nom de "ForKidS". Un site Internet propre, qui sera relié à celui de la SSCP, est en cours de création. Depuis le début de l'année, des représentants de ForKidS participent régulièrement aux réunions du comité de la SSCP à titre consultatif et l'un des membres fondateurs est désormais également membre de la Chambre des chirurgiens du SCS. L'engagement dont fait preuve le groupe est unique et nous nous réjouissons que ForKidS nous soit présenté plus en détail lors de l'assemblée générale de la SSCP le 01.09.22 à Bienne.

### **swissPTG**

Ces dernières années, les activités du groupe spécialisé en traumatologie de la SSCP étaient fortement réduites. A l'initiative de Christoph Aufdenblatten, Zurich, Markus Lehner, Lucerne et Pascal Heye, St. Gallen, se sont réunis pour réactiver ce groupe spécialisé sous le nom de swissPTG (Swiss Pediatric Trauma Group). La première manifestation pour un public intéressé par la traumatologie pédiatrique sera une rencontre le 30.09.22 à Zurich. Comme le swissPTG en général, elle ne doit pas être ouverte uniquement à nous, chirurgiens pédiatriques, mais s'adresser à tous les collègues intéressés par la traumatologie pédiatrique. Lors de cette rencontre, il ne s'agira pas seulement de discuter de sujets techniques, mais aussi d'esquisser ensemble l'avenir de la swissPTG. La swissPTG est placée sous le patronage de la SSCP et le comité se réjouit de voir le plus grand nombre possible de nos rangs participer à cette manifestation qui donnera le ton à Zurich.

### **SCS**

La collaboration avec le Swiss College of Surgeons (SCS) est désormais bien établie. Dans le cadre du congrès annuel de la société suisse de chirurgie, l'assemblée générale du SCS s'est tenue le 02.06.22 à Berne. Trois représentants du comité de la SSCC y ont également participé. Notre ancien président Stefan Holland-Cunz, Bâle, a été élu au comité de la SCS, de sorte que nous, les chirurgiens pédiatriques, sommes désormais bien représentés au sein des organes de la SCS. Nos représentants à la Chambre des chirurgiens, le pouvoir législatif du SCS, sont Steffen Berger, Berne, Philipp Szavay, Lucerne et Isabella Bielicki, Bâle.

### **Intergroupe parlementaire médecine pédiatrique**

Depuis sa création à l'automne 2018, la SSCP est membre du groupe d'experts en médecine de l'enfant et de l'adolescent, qui conseille l'intergroupe parlementaire correspondant, composé de membre du Conseil national et états. Même si, pendant la période Corona, la santé mentale des enfants et des adolescents a été fortement mise en avant par l'intergroupe parlementaire, la SSCP peut toujours y faire valoir son point de vue sur les problèmes de la médecine pédiatrique. Parmi ceux-ci, on compte notamment le sous-financement chronique, mais aussi d'autres thèmes politiques. L'investissement en temps et en argent que la SSCP fournit dans et pour cet intergroupe parlementaire n'est pas tout à fait négligeable. Mais le comité est certain que cela en vaut la peine, car la chirurgie pédiatrique dispose ainsi d'un accès bien établi aux parlementaires fédéraux. Un lobbying direct est ainsi possible dans la Berne fédérale.

### **Tarifs ambulatoires**

Les tarifs ambulatoires sont un sujet qui occupe les esprits depuis des années et sans interruption.

En ce qui concerne le **TARDOC** amélioré de la FMH et de Curafutura, conclu depuis des mois et déposé depuis longtemps auprès du Conseil fédéral (et plusieurs fois depuis) (voir la dernière newsletter de décembre 21), les nouvelles sont mauvaises : Le Conseil fédéral a décidé le 03.06.2022 que le TARDOC ne pouvait pas encore être approuvé ! Il voit notamment des problèmes au niveau de la neutralité des coûts.

Les partenaires tarifaires ont maintenant jusqu'à fin 2023 pour élaborer ensemble des améliorations. Le problème reste que H+ et surtout santésuisse ne sont pas disposés à participer au TARDOC, ce qui est pourtant exigé par le Conseil fédéral. La politique profite de la situation d'impasse entre les partenaires tarifaires pour s'approprier davantage de compétences et finalement, on peut le craindre, introduire un tarif étatique. Les médecins soupçonnent même que la non-approbation du TARDOC est le fruit d'un calcul politique visant à freiner définitivement le partenariat tarifaire et à remettre entièrement les choses entre les mains de la Confédération. Ceci dans le sens de "sans intervention de l'Etat, rien n'est possible". La situation est complètement bloquée, la frustration est grande chez tous les participants - de mauvaises conditions pour une bonne conclusion de ce projet développé depuis des années avec beaucoup d'engagement, de temps et d'argent.

La situation est similaire pour les **forfaits ambulatoires**. Après que la FMCH n'a pas pu se déclarer d'accord, à la fin de l'année dernière, avec le projet de forfaits ambulatoires élaboré par H+ et santésuisse et basé uniquement sur des données hospitalières (voir la dernière newsletter de décembre 21), ce projet n'a pas été soumis à l'approbation du Conseil fédéral, mais seulement à un examen préliminaire. Entre-temps, la FMCH a pu obtenir formellement quelques points qui doivent être des conditions de base pour tous les forfaits. Ainsi, par exemple, les prestations à forfaitiser doivent être homogènes, fréquentes, complètes et surtout clairement définies. Par exemple, pas "d'ablation de ganglions", car celle-ci peut être très petite ou très complexe, mais une "herniotomie" clairement définie et toujours identique. Par la suite, la SSCP a également été invitée à un atelier au cours duquel les interventions pertinentes pour la chirurgie pédiatrique et à forfaitiser n'ont pas encore été définies, mais déjà délimitées. Lors de ces ateliers, de nombreuses sociétés de discipline médicale ont toutefois été confrontées aux points de vue totalement divergents de santésuisse et H+ d'une part, et du corps médical d'autre part. L'avenir dira donc si la FMCH est prête à poursuivre son travail sur ce type de forfaits.

### **Titre de formation approfondie en chirurgie pédiatrique spécialisée**

Le moment est venu : Le 23 juin 2022, le comité de l'ISFM a adopté le nouveau programme de formation postgraduée en chirurgie pédiatrique et le titre de formation approfondie en chirurgie pédiatrique spécialisée. Au préalable, le module de chirurgie de la main a été adapté dans le domaine du catalogue des opérations afin de trouver un consensus avec la Société suisse de chirurgie de la main. Le nouveau programme de formation postgraduée devrait entrer en vigueur au plus tard début 2023. De plus amples détails seront mis en ligne sur le site Internet de notre société.

### **Gratulatur**

Notre membre Philipp Szavay, médecin-chef à Lucerne, a été élu en juin président de l'International Pediatric Endosurgery Group (IPEG). L'IPEG n'a guère besoin d'être présentée : Il s'agit de la plus grande association internationale de spécialistes de la chirurgie pédiatrique mini-invasive au monde et Philipp Szavay est son premier président issu de Suisse. La SSCC est fière de savoir l'un de ses membres à ce poste de renommée internationale et félicite chaleureusement le Prof. Szavay pour son élection et lui souhaite beaucoup de succès et de joie dans sa nouvelle fonction.

### **Manifestations 2022**

Comme nous l'avons déjà communiqué depuis longtemps, notre **congrès annuel 2022** aura lieu les jeudi/vendredi

1er et 2 septembre 2022

à Bienne. Vous trouverez toutes les informations nécessaires et la possibilité de vous inscrire sur le site de la chirurgie pédiatrique à Bienne sous [www.centre-hospitalier-bienne.ch/sscp](http://www.centre-hospitalier-bienne.ch/sscp).

Comme indiqué ci-dessus, le Swiss Pediatric Trauma Group est en train de se reconstituer. Une réunion est prévue à cet effet le vendredi

30 septembre 2022

13:00 -18:00 heures dans l'amphithéâtre de l'hôpital pédiatrique de Zurich. Tous les chirurgiens pédiatriques sont cordialement invités à participer activement à cet événement et à contribuer à faire reflourir la swissPTG.

Nos examens de spécialiste auront lieu cette année pour la deuxième fois à Bâle, les 8 et 9 décembre 2022

ou, si moins de candidats 'inscrivent, à l'un des deux jours seulement.

27.06.2022